



CAMBIAN DE PARTIDO

BUSCAN 28 TRÁNSFUGAS ESCAÑO



ENTRE 19 PRIISTAS, hay casos de quienes hasta hace sólo unos meses formaban parte de ese partido político, como es el caso de Eugenio Hernández, exgobernador priista de Tamaulipas

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

Formados en partidos ajenos e incluso antagónicos, al menos 28 candidatos al Senado de la República iniciaron sus carreras políticas en el PRI y en el PAN; de ellos, 16 son ahora de Morena, ocho del Verde y cuatro de Movimiento Ciudadano.

En el listado de candidatos a un escaño por mayoría relativa y por representación proporcional o lista nacional o plurinominales, que los partidos políticos han hecho públicos, en casos como el PVEM, PT y Movimiento Ciudadano de manera parcial, se observan nombres de mujeres y hombres que fueron parte de otro partido político.

Entre los 19 expriistas hay casos de quienes hasta hace sólo unos meses formaban parte de ese partido político, como es el caso de Eugenio Hernández, exgobernador priista de Tamaulipas, acusado en 2006 por el entonces candidato presidencial perdedor, Andrés Manuel López Obrador, de fraguar junto con Elba Esther Gordillo la operación electoral para que ganara Felipe Calderón Hinojosa la Presidencia de la República.

El 9 de julio del 2006, frente a cientos de sus seguidores congregados en la plancha del Zócalo capitalino, el entonces candidato presidencial perdedor difundió un audio en el que se escuchan las voces de una mujer y un hombre que fueron identificados como Eugenio Hernández, entonces gobernador de Tamaulipas y Elba Esther Gordillo, entonces poderosa dirigente de los maestros afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en el que se escucha que se pusieron de acuerdo para impulsar el triunfo de Felipe Calderón.



Buscaremos aportar ideas en esta ruta de consolidación de la Presidencia de la República de Claudia Sheinbaum.”

Hoy Eugenio Hernández busca ser senador de la República con las siglas del Partido Verde y hace mancuerna con Maki Ortiz, quien fuera panista, incluso integrante del gabinete de Felipe Cal-

derón y al concluir el sexenio fue impulsada por el mandatario federal como senadora de la República, luego el PAN la apoyó como presidenta municipal de Reynosa.

LAS LISTAS

También hay expriistas que salieron del Revolucionario Institucional el siglo pasado, como es el caso de Marcelo Ebrard y Alejandro Esquer, pero también hay otros que lo hicieron durante este siglo, como Adán Augusto López Hernández o quienes lo hicieron hace sólo tres meses, como el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, quien incluso como priista se anotó como aspirante presidencial el año pasado y ahora está en el lu-

De los 19 políticos formados en el PRI, algunos hicieron una militancia en otro partido antes de sumarse al oficialismo actual.

Adán Augusto López Hernández, Alejandro Esquer, secretario particular de la Presidencia de la República; Marcelo Ebrard, José Manuel

Cruz, Félix Salgado Macedonio, José Antonio Álvarez Lima, después de irse del PRI militaron en el PRD y luego se fueron a Morena.

Otro caso, el de Verónica Camino Farjat, fue priista y luego militó en el Partido Verde, para después quedarse en Morena. De hecho, ella

llegó en el 2018 al Senado por la coalición que formaron el Verde y el PRI, pero al ver que el PRI fue el partido con el mayor número de derrotas, se quedó en el Verde, que cambió de aliado y se quedó con Morena.

Hay otro grupo de expriista que pasaron del Revolucionario Institucional a Morena, como son los casos de Alejandro Murat, exgobernador de Oaxaca; Cuauhtémoc Ochoa, quien fue incluso partir del gobierno del también expriista Miguel Ángel Osorio Chong e integrante del gobierno de Enrique Peña Nieto; el poblano Ignacio Mier, actual coordinador de los diputados federales de Morena.

En ese grupo están también Óscar Cantón Zetina, aunque en 2018 tuvo una breve estadía en el Partido Verde, que lo hizo su candidato al gobierno de Tabasco, pero como Cantón Zetina expresó su apoyo al candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, el Verde le retiró la candidatura.



Y hay seis prístas que ahora son parte del oficialismo vía el Partido Verde, como son los casos de Jasmine Bugarín Rodríguez, María del Rocío Corona, Jorge Carlos Ramírez Marín, Eugenio Hernández, Jesús Valdés y Nubia Ramos



Tuve el privilegio de servir como diputado federal, alcalde y gobernador de Tamaulipas. Aquí estoy con la frente en alto, fortalecido por la adversidad.”

EUGENIO HERNÁNDEZ
ASPIRANTE AL SENADO

Además, hay otros dos que pasaron del PRI a Movimiento Ciudadano, como ocurre con Dante Delgado, que al salirse del prisma fundó su propio partido, llamado primero Convergencia y ahora Movimiento Ciudadano, y Fernando García Cuevas, que todavía el año pasado fue prlista.

PANISTAS

En cuanto a los nueve políticos que formaron en el PAN o que iniciaron su carrera política de la mano del panismo, están Javier Corral Jurado, que como integrante de Acción Nacional fue senador y gobernador del estado de Chihuahua; hoy es candidato al Senado por Morena.

En legislaturas diferentes, pero también tienen una trayectoria similar a la de Javier Corral los casos de Luis Fernando Salazar y Judith Díaz. Ambos fueron senadores por el PAN cuando era titular del gobierno federal y ahora buscan serlo otra vez, pero por Morena, que ostenta el gobierno federal.

Y el guanajuatense Ricardo Sheffield, exmilitante del PAN, ahora compete por un escaño para Morena, así como Homero Davis Castro, quien fue panista, después perredista, prlista y de Encuentro Social; ahora es morenista.

Exmilitantes del PAN, pero que ahora buscan ser senadores por el Partido Verde, son Virgilio Mendoza y Maki Ortiz.

Pero también hay panistas que ahora buscan ser senadores por Movimiento Ciudadano: Alonso de la Peña y Maritza Muñoz.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	4	26/02/2024	LEGISLATIVO



Ricardo Sheffield estuvo en las filas panistas.



Javier Corral fue gobernador panista en Chihuahua.



Jorge Carlos Ramírez Marín fue senador priista.



Verónica Camino Farjat estaba en las filas priistas.



Félix Salgado Macedonio militó en varios partidos.



Alejandro Murat, exgobernador de Oaxaca por el PRI.



Homero Davis Castro participó en varios partidos.



Eugenio Hernández, exgobernador del PRI.

Fotos: Archiv